

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»  
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Seccion de noticias.

## BOLETIN POLÍTICO.

Siguen siendo poco importantes las noticias de la guerra, á pesar de que se hallan los beligerantes en disposicion tal, que se esperan resultados decisivos para dentro de un brevísimo plazo.

La conquista últimamente hecha por el general Skobelev del monte ó mamelon Verde, se supone que acaba de cerrar todas las salidas de Plewna por donde Osman bajá pudiera procurarse una retirada. La situacion interior de la plaza se supone desesperada por unos y satisfactoria por otros que creen que Osman dispone de provisiones suficientes para una larga resistencia. Pero esta habria de cesar si se confirmara la orden emanada de Constantinopla para que Osman evacue á Plewna y trate de buscar una salida que ha de ayudarle á encontrar Mehemet-Alí. Esta orden, que habria sido prudente tres semanas atrás, cuando se hizo visible el intento de los rusos de cercar completamente á Plewna, es fácil que sea hoy de ejecucion difícil ó imposible. De todos modos, al punto á que las cosas habian llegado, no era necesario que el Consejo de guerra reunido en Constantinopla acordara lo que los generales turcos ya pensarían sin duda efectuar. Si la ocasion se presentara propicia, á buen seguro que Osman ó Mehemet-Alí hubieran tratado de abrirse paso á través de las lineas rusas; y á este objeto es tambien evidente que habrán de dirigirse sus esfuerzos.

Hasta ahora y despues de los últimos combates sostenidos por Chefket-Bajá, no han intentado los turcos ningun esfuerzo sério que haya puesto á prueba la solidez de las posiciones ocupadas por los moscovitas en torno de Plewna. No puede, pues, juzgarse aun de las probabilidades que tenga de buen éxito el plan de evacuacion de la plaza que ha defendido con tanto empeño Osman-bajá. Si este conseguia librarse de la capitulacion forzosa que los rusos le están preparando con ahinco desde que Totleben se encargó del mando del ejército de Plewna, la retirada de Osman-bajá tendria mas mérito y celebridad que sus anteriores victorias.

Segun un despacho telegráfico de la Agencia Havas, hay concentrados en Tirnova 60,000 rusos. Como este ejército por su situacion no podria estar destinado sino á una nueva invasion de la Rumelia, vuelve á tomar cuerpo el rumor de que cuanto antes van á tener una segunda edicion las proezas del general Gurko allende los Balkanes. No se compagina este rumor con otro que estos dias hemos visto publicado y que supone muy maltratada y en disposicion de abandonar sus posiciones á la division que se halla establecida en el paso de Chipka.

Si los moscovitas pensaran volver otra vez á tomar el camino de Andrinópolis, necesitarian afianzar la posesion de Schipka y pasar por el desfiladero, que seria la base de su movimiento de avance.

En nuestro concepto son inverosímiles ambas noticias; ni los rusos pensarán por ahora en abandonar el famoso desfiladero que han sabido tan brillantemente defender, ni tampoco puede convenirles en el actual estado de cosas en Bulgaria abrir una nueva campaña en Rumelia, que podria costarles mas cara aun que la del verano último.

\*  
\*

Ya empezaron en la Cámara de diputados de Versalles las discusiones políticas. Las izquierdas han tomado la ofensiva, proponiendo una amplia informacion parlamentaria sobre los abusos electorales del gobierno, con la intencion de hacer desprender de ella la responsabilidad en que hayan incurrido los ministros y sus agentes.

Para evitar torcidas interpretaciones é impedir al gabinete que trate de cubrirse con el mariscal, M. Gambetta ha tenido buen cuidado de advertir que la proposicion no afecta en lo mas mínimo al presidente de la república, á quien la Constitucion declara irresponsable. Con esta declaracion los republicanos dan otra prueba de prudencia, que no puede menos de granjearles el apoyo de los elementos conservadores, que si bien están dispuestos á abandonar á su suerte á los ministros, no lo están á hacer lo propio con el mariscal, cuyos poderes desean ver íntegramente conservados por todo el tiempo que legalmente deben durar.

Recordando los escándalos que ocurrieron en las últimas sesiones de la Cámara anterior, en que algunos diputados conservadores observaron una conducta descortés y antiparlamentaria, la mayoría se ha preocupado tambien de fortificar la autoridad del presidente para garantizar el orden y la tranquilidad de los debates.

En los periódicos de San Petersburgo, correspondientes al dia 5, leemos este despacho del gran duque Nicolás:

Medovane 3 de noviembre.—Cuatro ó cinco mil hombres de infantería turca, sostenidos por artillería de montaña, atacaron ayer, pasando por Elena, al regimiento de Sievsk, apostado en Mariane. Rechazados todos los ataques durante un combate de tres horas, el enemigo tuvo que retirarse con grandes pérdidas, abandonando en el campo mas de 100 cadáveres.

El mismo dia un escuadron del regimiento de dragones de la guardia llegó, pasando por Komarevo, á la aldea de Djuralovo, cerca del nacimiento del rio Skitt. Nuestros dragones tuvieron allí una escaramuza con los circasianos, á los cuales cogieron 100 carros y considerable cantidad de ganado. Quedaron heridos dos de los nuestros.

El general Tcherevine á la cabeza de la brigada de cosacos del Cáucaso, ha ocupado la aldea de Peschtem, á la izquierda de la carretera de Sofia, entrando así en comunicacion con la infantería del general Kartsoff, quien por su parte ha llegado hasta Turky-izvor. Persiguiendo al enemigo que se batió en retirada, los destacamentos exploradores del general Tcherevine han franqueado el desfiladero de Jablonitsa.

\*  
\*

«Le Temps» publica el siguiente telegrama de su corresponsal en los ejércitos rusos de Asia:

Tiflis 7.—Se acaba de recibir aquí la noticia de que los generales Heymann y Tergukasoff se han apoderado de las posiciones turcas de Dereboyun y de Kurudjuk delante de Erzerum. El campo enemigo ha caído en su poder con víveres, municiones y piezas de artillería. El telegrama que anuncia esta victoria está fechado en la tienda misma de Muktar-Pachá, el cual se bate en retirada sobre Erzerum.

París 11 de noviembre.

Despues de aprobar actas electorales, la Cámara

procedió á constituir su mesa. M. Julio Grevy fué elegido presidente por 299 votos contra 159 papeletas en blanco, y dos ó tres votos en favor de M. Bonnet-Duverdier. MM. Lepere, Rameau, Bethmomy y el conde Durfort de Civrac fueron elegidos vice-presidentes; los secretarios y los cuestores, á escepcion de uno solo, pertenecen á la izquierda. Por lo demás, todos los elegidos formaban parte de la mesa de la presidencia, tal como estaba constituida al disolverse la Cámara anterior. Así lo habia decidido el comité directivo de los grupos de la izquierda, ese supremo Consejo de los 48.

Un incidente sencillo, pero preñado de tempestades, ocurrió durante la sesion. Despues de la eleccion de los vice-presidentes, M. Caillaux, ministro de Hacienda, pidió la palabra para presentar un proyecto de ley relativo á los presupuestos de 1878. Manifestóse entonces alguna emocion en la izquierda, y hubo quien se apresuró á hacer observar que la Cámara no estaba todavía constituida. M. Caillaux cedió inmediatamente, y con mucha calma manifestó que presentaria su proyecto de ley despues de constituida la Cámara. La mayoría quedó estupefacta al ver á un individuo de ese gabinete que los periódicos radicales se empeñan en enterrar, no solo vivir, sino presentar proyectos de ley.

Quedó pues aplazada para el lunes la terminacion de la lenta constitucion de la Cámara, y la reaparicion de M. Caillaux y de sus presupuestos en la tribuna. El lunes probablemente comenzarán las hostilidades, y será el primer choque del 14 de octubre contra el 16 de mayo.

Entretanto la situacion se va despejando poco á poco; ahora ya sabemos que el mariscal Mac-Mahon continúa en su puesto; que no se irá con la izquierda; y que no le abandonarán los conservadores de ambas Cámaras. La oposicion de los senadores constitucionales, de que se hablaba dias atrás, no alcanza en manera alguna al jefe del Estado. En su consecuencia, la cooperacion de la mayoría del Senado queda asegurada al nuevo gabinete que represente la política aprobada por esa mayoría.

Pues bien; de la formacion de ese gabinete se habla mucho en este momento en el palacio del Elíseo, y es de suponer que se publicarán en breve los nombres de los nuevos ministros. Con razon he dicho, pues, que la situacion es menos confusa, y aparece bastante clara para que pueda preverse su curso. Ante todo, la actitud de los dos partidos en lucha, el de los conservadores representado por el mariscal Mac-Mahon y el Senado, y el de los revolucionarios que se resume en la mayoría de la Cámara de los diputados, revela que por ambas partes hay resolucion de tomar la ofensiva. La Cámara de diputados reúne sus fuerzas, y está espiando el momento favorable, como lo indica la comision de los diez y ocho, cuyas deliberaciones se guardan secretas. Sin embargo, será preciso que rompa las hostilidades, ó que consienta en desarmarse, á lo menos hasta nueva orden.

Hé aquí, en efecto, lo que al parecer va á ocurrir en cuanto se forme el nuevo ministerio. Este al presentarse ante la Cámara, reclamará la aprobacion de los presupuestos y de las cuatro contribuciones indispensables para las sesiones de los Consejos generales, que han de reunirse en breve. Si la Cámara accede á ese ruego de los ministros, quedamos tranquilos hasta fin de año. En caso contrario, si la Cá-

para se niega á dicha aprobacion, el gobierno puede proceder de dos modos: ó acudir inmediatamente al Senado para obtener una nueva disolucion, ó lo que es mas probable nombrar un ministerio puramente administrativo, que iria á reproducir ante la Cámara la misma demanda.

En este caso, es casi probable que la Cámara no insistiria en su negativa, puesto que tratándose de una simple cuestion de servicios públicos, suscitaria contra sí la opinion de todo el país, negándose á prestarle su cooperacion. Es de esperar, por lo tanto, que tambien por este medio llegaríamos tranquilamente hasta el fin del año. Pero suponiendo que la mayoría de la Cámara de diputados insistiese en su negativa, no es dudoso que el Senado no vacilaria en decretar una nueva disolucion, ante todo por ser necesaria é indispensable á la marcha del Estado, y luego porque lo exigiria la opinion pública.

Entre las proposiciones que los radicales quieren presentar, figuran naturalmente la amnistía de los penados por hecho relativos á la insurreccion de la «Commune» y el restablecimiento de la guardia nacional. Sabíase todo esto tiempo há, pero no se habia contado con otra especie de amnistía que comienza á indicarse; trátase de una amnistía completa para los delitos de imprenta cometidos desde el 16 de mayo, amnistía que comprenderia además la devolucion de las multas. Dícese que esto no solo ha de votarse con urgencia, sino tambien por aclamacion. Se cuenta con el consentimiento del Senado, puesto que, segun los radicales, es el único medio de poner á salvo su autoridad y hasta su existencia.—D.

(«Diario de Barcelona.»)

Hé aquí lo que dice «El Times» de Londres, á propósito de la situacion política de Francia, y especialmente del Mariscal Mac-Mahon:

«Toda nueva tentativa del mariscal para formar un ministerio salido de las filas de la minoría equivale al propósito de imponer su voluntad á la voluntad de la nacion, y eso no lo puede tolerar ningun país libre. Es necesario reconocer la situacion y afrontar los deberes que impone.

Afortunadamente en Inglaterra estamos hace mucho tiempo libres de temores parecidos á los que ha creado el ministerio Broglie; pero si estuviéramos expuestos á ellos, la Cámara de los Comunes no haria esperar mucho tiempo un voto de censura.

El ministerio condenado por la nacion debe retirarse y ceder su puesto á una administracion tal y cual la nacion la quiere. Creemos, pues, que la Cámara de diputados francesa pronunciará el voto de censura, á menos que en el último momento no ceda ante la necesidad, y deseamos que el voto se pronuncie con firmeza y decision, pero con la calma que debe resplandecer en la sentencia de un juez.

Debe además tener su censura para el caso en que se oponga una resistencia pasiva. Es siempre grave una medida como la de negar la aprobacion de los presupuestos; pero es necesario prepararse á ella si está bien y debidamente justificada; y nadie podria negarle esas condiciones si el Mariscal demostrara su completo desprecio á la censura parlamentaria fulminada contra sus ministros.

No votándose el presupuesto, seria inevitable una especie de interdicto lanzado por el Parlamento; pero por muy desagradables que fueran las consecuencias de la medida, la nacion se someteria á ellas en interés del mantenimiento de su autoridad.

Lo peor que podia suceder es que el Mariscal quisiera cobrar los impuestos sin la autorizacion de las Cámaras. Si esto sucediera, los contribuyentes de

las grandes poblaciones y un gran número de los que habitan en el campo estarian dispuestos á resistir á tal ilegalidad; pero en este caso no podria nadie desconocer que la tentativa de cobrar los impuestos sin permiso de los representantes del país —bajo cualquier pretexto que se disfrace y sean cualesquiera los precedentes invocados como justificante—seria un verdadero golpe de Estado, tan culpable como la disolucion del Parlamento por la fuerza, la prision de los diputados, la supresion de los periódicos y la proclamacion del estado de sitio.

La esperanza de que el Mariscal acepte francamente un ministerio de la izquierda, se debilita de momento en momento; pero aún queda una probabilidad de que la crisis llegue á su solucion sin que se corra el riesgo de una lucha prolongada. Decidido, como está, á no separarse de sus ministros ni de sus prefectos, el Mariscal puede todavía decidirse á compartir su suerte retirándose con ellos. No creemos, si nos colocamos en el punto de vista de la razon, que esto sea probable, porque los motivos que impulsan al mariscal á rechazar un ministerio de la izquierda, deben conducirle á rehusar su dimision. Pero no hay que buscar en su política una lógica rigurosa.

Posible es, aunque poco probable, que resigne sus poderes, y nada hay de alarmante en esta perspectiva que seria infinitamente menos amenazadora para Francia, para su paz y su bienestar, que una resolucion preconcebida de continuar en sus funciones y desafiar á la Asamblea. El sucesor del Presidente actual está ya designado por los senadores y los diputados, y el único reproche que se dirige á Mr. Grevy, es que se parece demasiado á Washington y á John Adams bajo el aspecto de la rectitud de espíritu y de la sencillez. No existe razon para creer que un llamado ciudadano de la clase media pueda ser para Francia un jefe del Estado menos bueno que un mariscal ó que un príncipe, y es evidente que con un Presidente como Mr. Grevy, sostenido por una administracion liberal, desaparecerian los peligros de la situacion.

No creemos tampoco en una explosion ó en excesos por parte de los radicales. El Senado continuaria como un poderoso elemento conservador, y la minoría conservadora de la Cámara de los diputados ejerceria mayor influencia haciendo la oposicion, que la que alcanzaria sosteniendo un ministerio de su agrado.

El pueblo francés no tiene un temperamento verdaderamente revolucionario, y si el liberalismo de la Cámara actual excediese al de la nacion, aconteceria en las próximas elecciones lo mismo que en Inglaterra en 1784; seria elegida una mayoría conservadora. Los mismos conservadores franceses no tienen nada que temer de un ensayo de «self-government» con las instituciones parlamentarias. Lo que si hay que temer es que se recurra á una política insensata que tienda á forzar una nacion inteligente y activa á renunciar á sus opiniones y someterse á hombres que no tienen derecho á ejercer el poder, ni por lo que saben ni por lo que han hecho.»

#### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 10.—El cardenal Manning ha llegado á esta capital.

La Asamblea de Versalles en su sesion de hoy procederá á la eleccion de la mesa definitiva.

Las elecciones para la constitucion del nuevo Parlamento otomano, han sido aplazadas á causa de la grande agitacion que reina en Constantinopla.

Versalles 10.—Cámara de diputados.

Se procede á la eleccion de la mesa definitiva.

Resulta elegido el señor Grevy (republicano) pre-

sidente por 299 votos contra 159 papeletas en blanco.

Son reelegidos tambien los anteriores vice-presidentes, entre los cuales hay uno de la derecha, los anteriores cuestores y los anteriores secretarios.

El ministro de hacienda pide la palabra únicamente para anunciar que presentará el proyecto de presupuestos tan pronto como la cámara esté constituida.

Se levanta la sesion sin ningun incidente.

Viena 10 —Se acaban de recibir importantes noticias de Constantinopla.

El populacho se ha entregado á ruidosas manifestaciones contra Damat, acusado de querer la paz.

Este á su vez acusó al ex-sultán Murad de conspirar contra su hermano para recobrar el trono.

El sultán ha dispuesto que Murad sea trasladado al antiguo Serrallo en calidad de prisionero.

Algunos servidores de este príncipe han intentado oponerse contra esa medida, y han sido estrangulados en el acto.

Se han hecho varias prisiones de personas acusadas de pertenecer al partido del ex-gran visir Midhat-bajá.

Damat ha sido objeto de una tentativa de envenenamiento.

Reina grande agitacion en Constantinopla.

Se ha hecho cundir entre el populacho, la noticia de que el profeta Mahoma se ha aparecido al sultán mandándole que firme la paz.

París 13.

En presencia de las acusaciones de que es objeto, los ministros han rogado al mariscal que continúe en su puesto. En la votacion de los empates referentes á las elecciones provinciales los republicanos han ganado 17 puestos, resultando en total que tendrán mayoría en 49 consejos y quizás en 52.

El «Moniteur» atribuye á un general reaccionario haber dicho que un golpe de Estado seria no solo la guerra civil en la calle, sino en los cuarteles.

Los montenegrinos han tomado el fortin de Céréa cerca de Antivari.

La Cámara ha aprobado el proyecto de modificaciones en el reglamento.

La comision de la preposicion Grevy ha presentado dictámen proponiendo aprobarla. M. Baragnon la ha combatido por ilegal y revolucionaria. M. Renault la ha apoyado extensamente. Mañana hablará M. de Fourtou.

### Crónica Local.

**Gustosos damos cabida en el presente número á un remitido que nos dirige desde Ciudadela un amigo nuestro, participándonos la probabilidad de que se establezca en dicha ciudad un Ateneo para la instruccion de la juventud.**

No podemos menos de acoger con aplauso semejante idea y seguros de su trascendental importancia y de los excelentes frutos que puede reportar á la juventud, deseáramos verla realizada.

No desconocemos las trabas que ciertas preocupaciones, hijas de miras estrechas, han de oponerse á los patrocinadores de esta fecunda idea, que segun se esplica el autor del remitido, parece que cual puntos negros los ha cernido ya sobre el horizonte. Pero aconsejamos á sus autores que no cejen, que no desmayen en sus propósitos y que, prescindiendo de esas miserias humanas, lleven á cabo tan honrosa como noble empresa. La victoria es el galardón de los que vencen, no de los que sucumben aunque sea gloriosamente.

Humilde es nuestra publicacion, débiles nuestras

fuerzas, pero completamente identificados con los promovedores de esta civilizadora idea, la prohijamos y la prestaremos desde las columnas de este periódico todo nuestro decidido apoyo.

**Esta mañana á las seis y en la Parroquia** de Santa María, han tenido lugar, por el Rdo. señor Párroco Castrense, las Velaciones de nuestro amigo y paisano el Comandante graduado Capitan de infantería D. Juan Vanrell y Netto y de la Sra. doña Inés Gonzalvo de las Almas, cuyo matrimonio celebraron en Valencia el día 9 de Diciembre del año próximo pasado.

**No podemos menos de recomendar la** asistencia de los señores propietarios de esta isla á la junta general que celebra á las tres y media de la tarde de mañana *El Centro Agrícola Menorquin*.

**Tanto en Palma como en Barcelona las** lluvias han refrescado los pastos y sembrados. Esta isla no ha disfrutado de tal beneficio, pero en cambio no se oyen mas que lamentos de los pobres labradores, cuando ven no pueden adelantar los trabajos de siembra ni contar con pastos con que poder apacentar el ganado.

**Anómala y por demás insostenible es la** situación por que atraviesa la Francia. Estamos esperando con ansiedad uno y otro día el resultado de la crisis, y sin embargo, no columbramos á estas horas qué pueda suceder, ni que propósitos puedan abrigar al duque de Broglie y Mac-Mahon. La prensa republicana se ceba en el mariscal, tomando sus actos á chacota; la bonapartista le excita abiertamente á que acuda á las vías de fuerza; la ministerial, menos intransigente, aconseja una transacción á tiempo que conjure los peligros que amenazan al país. Que algo se trama, es mas que probable, pues de otra suerte no se comprendería lo que pasa, á no suponer á Mac-Mahon completamente alelado é incapaz. De aquí los rumores de un golpe de Estado que, por mas que nadie dice creer en él, no obstante, no deja de inspirar cuidado. No dudamos que desde luego ha debido hacer mella en el ánimo del mariscal la actitud de los constitucionales del Senado, que se han negado á apoyar un voto de confianza al Gabinete, pues es evidente que esta medida afecta directamente al presidente. Por otro lado su posición no puede ser mas difícil, pues los republicanos tienden sin contemporizaciones de ningún género á derribarlo.

Se ha hablado de un ministerio presidido por el general Vinoy ó por el general Chancy; el objeto de poner al frente un militar, dícese ser el impedir que los acontecimientos futuros puedan introducir la desorganización en el ejército, pero esta hilaza es demasiado burda, y los republicanos tampoco se dejarían imponer.

En fin, al vado ó á la puente; ó á tiros ó al suelo, hé aquí la situación. O Mac-Mahon da un golpe de Estado, si puede, ó debe abdicar, como todo el que se ha enredado en sus torpezas, y no tiene valor ni ascendiente para salir airoso. Si corta con el sable el nudo gordiano, su acto le desacreditará ante la Constitución, pero salvará su nombre como militar; si no se atreve á tanto, no pasarán de ser fanfarro-nadas ridículas sus manifiestos y discursos, así como los de su ministerio favorito, sirviendo de broma por unos días de todos los políticos de Europa.

**Siguiendo la costumbre establecida, dado** caso que mañana que no se publica nuestro periódico se recibieran telégramas de interés, no dejaremos de comunicarlos á nuestros apreciables suscritores, que no dudamos habrán notado el esfuerzo

que venimos haciendo respecto al servicio telegráfico, esfuerzo que esperamos continuar, contando siempre con el apoyo de nuestros constantes suscritores.

**El vapor-correo «Menorca» que desde el** miércoles se hallaba detenido en este puerto á causa del récio temporal que reina, abonanzado algun poco en la tarde de ayer, y siéndole favorable para dirigirse á Palma, abandonó estas aguas.

**La sucursal del Banco de España en Pal-**ma de Mallorca ha publicado el siguiente aviso:

«Habiendo autorizado el Banco Central á esta Sucursal para que admita toda clase de cupones de efectos de la Deuda, Bonos del Tesoro y Resguardos de la Caja de Depósitos de vencimiento segundo semestre del corriente año, con el fin de procurar en Madrid su presentación y cobro se llevarán á cabo estas operaciones segun las bases siguientes:

1.<sup>a</sup> Se recibirán los cupones bajo la factura ó facturas que la Dirección general de la Deuda tenga designadas para cada clase de efectos, estendidas y firmadas por los interesados, á quienes se facilitarán por la Sucursal los oportunos ejemplares en cuanto esta los reciba de Madrid.

2.<sup>a</sup> Los cupones y facturas se remitirán por esta Sucursal á Madrid de cuenta y riesgo de los interesados.

3.<sup>a</sup> Cuando la Sucursal reciba aviso del cobro de los cupones, lo anunciará ó dará á conocer á los interesados para que se presenten á percibir su importe deducido  $\frac{1}{4}$  p<sup>o</sup> de comision sobre el valor efectivo de los cupones y el cambio que por razon de giro, designe la Sucursal.

4.<sup>a</sup> Bajo las mismas condiciones remitirá la Sucursal á Madrid los cupones de los valores depositados en su Caja, si así lo desean los interesados, quienes en este caso no necesitan estender las oportunas facturas; pues lo efectuará y las firmará el Cajero de la Sucursal.

5.<sup>a</sup> Iguales procedimientos se observarán con los valores constituidos en garantía de préstamos, si segregado el cupon quedaran estos suficientemente garantidos segun lo prescrito en los Estatutos y Reglamentos.

6.<sup>a</sup> La Sucursal no admitirá los cupones que carezcan del correspondiente talon, ni las facturas que contengan errores, raspaduras ó enmiendas, y si de Madrid se devolviera alguna por no estar en regla, será de competencia de los interesados ponerla al corriente y entregarla de nuevo á la Sucursal. Esta no intervendrá en los incidentes á que pudiera dar lugar el que por las oficinas del Estado se retuviese algun cupon, bien por no ser legítimo ú otras causas; y

7.<sup>a</sup> Como se desprende de este anuncio, la Sucursal admite solo cupones en rama, no efectos amortizados ni aquellos cuyo pago se efectúe por medio de cajetin.

Palma 13 noviembre de 1877.—El Director, Juan Sureda y Villalonga.

**La viticultura francesa atraviesa actual-**mente, dice «Le Salut Public», un período de amargas pruebas. Como si el filoxera no fuese suficiente para disminuir su producción, acaba de descubrirse una nueva enfermedad, que causa ya en el medio día pérdidas de importancia; la anthracosis ó carbunco, que ha hecho verdaderos estragos en la comarca narbonesa.

Las plantas atacadas son la cariñana y la alicautá, y los parajes que invaden con frecuencia son los húmedos, como riberas, valles, etc., por mas que en la parte de Carcasona ha penetrado también en la montaña.

En Luc-sur-Orbieu, 20 hectáreas que producian

normalmente 2.400 hectólitros, este año no han sido vendimiadas siquiera; y en Saint-Martin de Toques, 12.000 cepas que producian ordinariamente 225 hectólitros de vino, no han llegado á 8. Lo mismo ha sucedido en Plaisance y en otros puntos.

## Remitidos.

Ciudadela 15 de noviembre de 1877.  
Sr. Director de «El Bien Público.»

Hace algunos días que con fundada esperanza viene por acá circulando la halagüeña noticia de instalar un centro importantísimo, donde se ofrezca completa enseñanza al par que grato pasatiempo á nuestra juventud. Y como todo lo que con el primer ramo se relaciona es singularmente acogido y eficazmente apoyado en su periódico, me apresuro á darle conocimiento del proyecto que ocupa la atención de varios individuos, para que pueda merecer la consideración de este público.

Pero como las mas elevadas y puras concepciones hallan caracteres pesimistas y algun tanto maliciosos que adrede ó sin querer las interpretan malamente, bueno será advertir que el espíritu de la sociedad que se trata de organizar, como la forma al cuerpo, se mantendrá inseparable al objeto expresado en la idea de atraer á esta juventud á un punto donde converjan todos los rayos salutíferos y de donde partan todas las influencias buenas que la población pueda abrigar en su seno.

Un Ateneo, tal como lo han concebido sus iniciadores y tal como se trata de establecer, constituirá para esta ciudad una mejora de un provecho grande y seguro. Allí la gente moza, lo mismo que las personas de edad madura, encontrarán abundantes medios de utilidad y pasatiempo; y los padres de familia podrán contar con un lugar provechoso para sus hijos, lejos de esos lugares donde la disipación estraga hasta los sentimientos de filial obediencia.

Preciso será, no obstante, ponerse en guardia contra un género de dificultades surgidas del fondo de un cenagoso antagonismo, que, así como el hielo helado azota las plantas y paraliza la savia en sus conductos de ascension, ellas van desvirtuando y empobreciendo la idea, hasta el punto de contener sus naturales impulsos. Patrimonio de las almas pequeñas, esa malhadada índole ataca principalmente las instituciones nacientes, hinca el novicio diente en el punto mas débil, y no contenta con morder, arranca pedazos y los escupe como vil trofeo de su insensata victoria.

Pero, quien se atreverá, entre nosotros, á dificultar la marcha de una sociedad que se propone un bien semejante? ¿Quién no se halla convencido de la necesidad de ofrecer á nuestra juventud puros manantiales de instrucción deleitable, si decirse puede, para que inclinada á beber en ellos, pueda salirse del estado de ignorancia alarmante en que se encuentra?

Se temen los estragos de una revolución, se huye del azote de una epidemia, y los múltiples males de la ignorancia, porque se presentan con carácter insidioso, han de creerse menos funestos?

El peligro está ahí, claro, palpable, evidente. Si la ceguera se halla en los ojos y en el entendimiento del que anda, dejáreisle perecer? Si es vuestro hermano, vuestro amigo, vuestro deudo, permiti-reisle avanzar?

No hago indiferencia esta vez para los ciudadellanos; salgan los mas apáticos de la concha de su retiro y presten su concurso á la completa realización de un proyecto que entraña bienes para todos. Para todos, porque todos, si no debiéramos ayudarnos por la divina razón del Cristianismo, nuestro interés, nuestra propia conveniencia, por humanas razones de solidaridad, nos debería inducir á una benéfica cooperación.

Quizá muy pronto, amigo Director, podré comunicarle las bases y funciones del Ateneo de Ciudadela.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

S. Hugo Cartusiano obispo.

### CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Carmen en su propia iglesia.

En la iglesia de S. José, mañana y los tres días siguientes se ejercitarán las devotas 40 horas que todos los años costea la espiritual Asociacion Josefina de esta Ciudad: mañana se espone S. D. M. á las 7 y 1/2 y en seguida misa de comunión; á las 10 y 1/2 misa meditada; por la tarde á las 3 Rosario y Meditacion, á las 5 Trisagio rezado, estacion cantada, después sermón y se dará fin con la Letania y Reserva. Lunes, martes y miercoles se espondrá á las 10 con misa rezada en seguida, y á las 11 otra meditada; lo demás como mañana: Serán oradores respectivamente el Rdo. P. Alegret, D. Antonio Orfila, D. José Pons y el P. Ricard Ebros.

En la ayuda-parróquia de la Concepcion á las tres de la tarde de mañana habrá sermón de Nra. Sra. de los Dolores predicando el propio Vrio.

En la ermita de Gracia, mañana á las tres y media los propios cofrades tendrán especiales ejercicios, consistiendo en rezo del Rosario 5 padre-nuestros, sermón por el Señor Económico de Sta. María y por fin los gozos á María Sma.

### Santo de mañana.

S. Máximo obispo y Sta. Eufasia mártir.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 16.

De Barcelona en 1 día Vapor-correo Puerto-Mahon, Cap. D. A. Victori, con 23 trips, 16 ps. vs. efs. y la correspondencia.

Despachados el 17.

Para Alicante con tabaco Berg. Bartolomé, Cap. D. Manuel Picasso, con 12 trips.

Para Barcelona con efs. y la corresp. Vapor-correo Puerto-Mahon, Cap. D. Victori, con 23 trips.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 17.

**SOL.**—Sale á las 6 horas, y 47 minutos de la mañana —Pónese á las 4 horas, y 43 minutos de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 2 y 48 minutos de la tarde. —Pónese á las 3 y 38 minutos de la mañana.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 16.—5:25 t.

Mahon 16.—8:44 n.

Es probable se suspendan hasta Diciembre las Cámaras francesas.

Continúa el sitio de Plewna, habiendo los rusos enviado al enemigo un parlamentario intimándoles la rendicion. Los turcos se han negado tenazmente.

Continúa el bombardeo de Kars.

Interior, 13'05.

Bonos, 71'75.

Madrid 16.—12:30 n.

Mahon 17.—8:27 m.

Ha dimitido de nuevo el ministerio francés habiendo sido acep-

tada la dimision por el mariscal Mac-Mahon.

Se ha formado una comision parlamentaria compuesta de treinta y tres republicanos.

Ha fallecido el Senador Ladfrey.

Ha tenido lugar en París un duelo entre el republicano Mr. Alantarge y el bonapartista Mr. Mitchell saliendo este último herido.

Madrid 17.—10:56 m.

Mahon 17.—1:41 t.

En los centros oficiales se desmienten los rumores alarmantes referentes á graves trastornos ocurridos en París y Sevilla.

La Gaceta no publica nada de interés general.

En toda España reina completa tranquilidad.

## Anuncios.

### Centro Agrícola Menorquin.

Se convoca á los Sres. Sócios de este centro, á la Junta general que tendrá lugar en el local del mismo, el domingo próximo dia 18 de los corrientes, á las tres y media de la tarde, para discutir el reglamento, y constituir definitivamente la sociedad. Mahon 15 Noviembre de 1877.—La comision organizadora.

### VINO DE ALICANTE.

De superior calidad se encontrarán en el almacén de Levante núm. 39, á 10 rs. vn. cuarter.

## FÁBULAS

DE

## IRIARTE Y SAMANIEGO.

Véndense en la imprenta de la calle del Bastion número 39 á

2 reales vellon ejemplar.

## VINOS GENEROSOS.

Pureza y superioridad.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Moscatel, Pajarete, Lágrima, rica Manzanilla de San Lúcar, Madera, Jerez, Jerez muy superior y legítimo Champagne, y el excelente vino del Priorato, y de Oporto.

**MORA.**

Plaza de la Constitucion.

# VERADERA LIQUIDACION.

## EL ÁGUILA DE ORO,

### PLAZA DEL PRINCIPE NÚM. 9.

El dueño de dicho establecimiento pone en conocimiento del público que deseando realizar á la mayor brevedad posible todos los géneros correspondientes al ramo de sombrería, desde hoy se hará una gran rebaja en los precios de los mismos.

## VINO.

En casa de don Pedro Pons calle de Anuncivay número 23, acaba de recibir excelente vino catalan á saber:

Vino blanco dulce á 4 pesetas cuarter.

Id. blanco seco á 3 id. id.

Id. tinto de 2 años de mesa á 10 reales cuarter.

Además se encontrará Coñach á 5 pesetas galon.

## Para vender.

Lo está la casa de la calle de los Frailes núm. 4. En la calle del Castillo núm. 50, darán razon.

## TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL DOMINGO

18 NOVIEMBRE DE 1877.

9.ª de abono. 2.ª Serie.

Se pondrá en escena el precioso melodrama en 3 actos del inmortal maestro Bellini

## LA SONAMBULA.

PRECIOS.

Palcos platea, 21 rs. vn.—Palcos 1.ª fila, 32 rs. vn.—Idem 2.ª fila, 16 rs. vn.—Idem 3.ª fila, 8 rs. vn.—Butacas, 3 rs. vn.—Entrada general, 2 y medio rs. vn.—Soldados y niños, real y cuartillo.

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.